
Page 1 sur 3 

 

 

 

 
Le Dr GODARD ouvre la réunion et souhaite la bienvenue à tous les participants. Un tour de table permet 
à chacun de se présenter. 
 
Le Dr MARINI est le plus âgé des médecins de la Ligue, il a été Président de la Commission Médicale de 
l’ex Ligue de Franche-Comté avant de rejoindre la Commission de la Ligue BFC. Il s'est occupé très 
activement du centre de formation de Grandvillars depuis son ouverture. Il travaille toujours en tant que 
médecin du travail à l'aéroport de Mulhouse et il vient de fêter ses 60 ans d'activités ! Il tient à insister 
sur la prise de responsabilité du médecin du sport. 
 
Le Dr PAUTET a exercé comme médecin généraliste au Creusot, il a été Président de la Commission 
Médicale de l’ex Ligue de Bourgogne. Il est à la retraite depuis plusieurs années. Il a repris du service à 
l’antenne de Montchanin depuis 8 ans. 
 
Le Dr SCHMITT est un jeune médecin, travaillant dans le service du Pr MICHEL au CHU de Besançon, 
comme médecin rééducateur. Il souhaite participer aux différentes formations sportives et s'investir 
dans le football. Les membres de la Commission lui souhaitent la bienvenue. 
 
Le Dr GODARD se présente, il est médecin du sport depuis 1978, et a pratiqué un certain nombre de 
sport en dehors du football. En football, il a été entraîneur, Vice-Président de club, Président de la 
Commission Médicale du District du Doubs pendant 8 ans et élu à la Commission Médicale de la Ligue 
BFC en Octobre 2017.  

 

1 –  INFORMATIONS MEDICALES DE LA FFF 

 
Le Dr GODARD rapporte les dernières informations médicales de la FFF qui font suite à la réunion du 
mois de Mars dernier, à Paris. Il insiste sur le fait qu’il faut avoir un vrai réseau médical pour la 
participation aux plateaux de formation et ainsi pouvoir répondre à d'autres demandes médicales. Il 
trouve regrettable que les départements de la Ligue BFC ne soient pas représentés. Il est rappelé que 
pour une journée de participation, le médecin est rémunéré 300€ par la FFF. Le problème vient du fait 
que les stages se font sur 2 à 3 jours. Aussi, les médecins libéraux ont du mal à se libérer.  Le prix médical 
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est cependant moins onéreux que la venue d'un SAMU ou autres structures de type « La Croix rouge ». 
C’est un problème national et il semble impératif d'élargir les réseaux de médecins sur une région et 
sans forcément qu'ils soient membres d'une commission.  
 
Deux médecins retraités sont prêts à participer (Montbéliard et Macon). De même, on pourrait mettre 
des collègues médecins spécialistes comme associés pour les demandes précises (actuellement un 
pneumologue et un médecin échographiste intéressés) 
 

 

2 –  ACTUALITES DE LA LIGUE BFC 

 

Les membres de la Commission ont abordé les actualités de la Ligue BFC, et notamment le nouveau 
site.  
 
La décision de traiter un sujet médical tous les 3 à 4 mois et le faire parvenir à Mme GIRARDOT pour 
diffusion est validée. 
 
Le Dr MARINI nous rapporte une étude faite il y a plusieurs années sur le double surclassement et son 
incidence médicale. Étude réalisée sur 240 joueurs avec 60% de taux de réponse et finalement peu 
d'effet sur le plan médical (2 blessés) et sur le plan sportif (3 cartons jaunes). 
 

3 –  EXAMENS MEDICALES 

 

Des questions médicales sont ensuite abordées. En particulier la validation par les médecins de District 
ou de Ligue des ECG, ces examens doivent être vus, lus et signés. 
C'est une expertise médicale et le Dr MARINI rappelle la responsabilité pour chaque médecin qui appose 
sa signature. 
 
Il est signalé qu'une malle médicale est envoyée à chaque réunion de formation. Si ces formations durent 
2 semaines alors la première malle est renvoyée et une seconde est livrée. Il y a double transport alors 
qu'une seule malle serait suffisante. Le problème sera évoqué lors de la prochaine réunion nationale en 
Décembre prochain.  
 
A noter également des erreurs d'étiquetage lors du stage récent à Grandvillars, 2 malles pour les 
kinésithérapeutes et aucune pour le médical. 

 

4 –  COUPE DU MONDE FEMININES 2019 

 

La Coupe du Monde Féminine va surement engendrer une augmentation des licences féminines. Une 
prise en compte médicale est nécessaire en sachant que la pathologie des filles est un peu différente de 
celle des garçons. 
 
On croise les doigts pour l'équipe de France en lui souhaitant d'aller le plus loin possible dans la 
compétition « Allez les Bleues ! ». 
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5 –  QUESTIONS DIVERSES 

5.01 BUDGET DE LA COMMISSION MEDICALE  

Un budget est-il alloué à la Commission médicale ? (Frais de déplacements) 
 

5.02 SUJETS MEDICAUX 

Pour les sujets médicaux, 
- le Dr PAUTET est d'accord pour réactualiser la composition de la trousse d'urgence au bord du 

terrain. 
- le Dr MARINI se propose de traiter un sujet sur l'expertise médicale et les responsabilités du 

médecin du sport. 

 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

La prochaine réunion est prévue courant du mois de mai 2020, un premier mail de rappel sera envoyé 
début mars 2020. 

 

Fin de la réunion à 12H15. 

                                                         
 
 


